



## Protagonistas de la 4T 2023

la vida política de México, no es fácil elegir a quienes se ganaron un lugar en esta lista, por su aportación a la 4T y porque serán protagonistas en el 2024. Marisol Gasé: la diputada federal Marisol García Segura, logró ser elegida como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos. Su lucha legislativa por la igualdad y en contra de toda discriminación, le ha hecho honor a los años de lucha en pro

12023 fue un año vertiginoso en

Aleida Alavez Ruiz: también diputada federal, "la Comandanta" como le dicen en su fracción parlamentaria, se ha posicionado como una de las mejores operadoras políticas de la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum. Y en el 2024 gobernará la poderosa Iztapalapa.

de la diversidad y la cultura en México. Cierra

el año con "Tótem", película en la que actúa,

siendo finalista rumbo a los premios Óscar.

Sebastián Ramírez Mendoza: el presidente de Morena en la CDMX se ha convertido en el gran operador político de la Ciudad. Logró reactivar al morenismo, ha logrado posicionar a su partido rumbo a las elecciones del 2024 y sorprende su capacidad de lograr acuerdos sin que nadie se quede atrás. Es el delegado político de Claudia Sheinbaum en la Capital y ahora también será el Coordinador de Campaña de Clara Brugada.

Delfina Gómez Álvarez: la histórica aportación de la maestra es haber sacado al PRI de su principal bastión, el Estado de México. Con eso basta y sobra para estar en este listado.

Mario Delgado Carrillo: presidente de Mo-

rena, ha pintado de guinda casi todo el país, condujo correctamente la encuesta por las candidaturas a la presidencia y en las 9 entidades donde se renovará el poder ejecutivo. Se ganó a pulso el título de Coordinador de precampaña de Claudia Sheinbaum.

Margarita González Saravia: representa la realización de 4 décadas de lucha en defensa de los desposeídos. Es la oportunidad de que llegue la transformación a Morelos, un gobierno de izquierda basado en la línea de masas, algo nunca visto en México. Además, ganó la encuesta y su designación de manera directa.

Clara Brugada Molina: supo remontar y aferrarse a su utopía, logrando ser elegida como la abanderada de Morena en la CDMX. Ha sido una verdadera hazaña y una victoria para la izquierda mexicana, sobre todo, para los movimientos urbanos populares.

Olga Sánchez Cordero: la senadora, exministra, pionera de la lucha de género y ex secretaria de Gobernación, se ha mantenido en la palestra política, siempre del lado de la transformación, sin dejar trozos de dignidad en el camino. A algunos no les gusta que tenga posiciones propias, olvidan que justo por eso, la invitó Andrés Manuel López Obrador, y ahora, Claudia Sheinbaum la tiene muy cerca.

Gerardo Fernández Noroña: siempre polé-



ontra Réplica

mico, de una sola pieza, se ganó estar en esta lista por ser la sorpresa de la encuesta morenista por la candidatura a la presidencia. Con pocos recursos, logró capitalizar la simpatía de un sector muy duro de la 4T.

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea: el ex ministro que saltó de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al equipo cercano de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha acaparado la atención de los medios, de las redes sociales y de los seguidores de la 4T.

Claudia Sheinbaum Pardo: ganar la encuesta y haber recibido el bastón de mando de manos del presidente Andrés Manuel López Obrador, ya la hace pasar a la historia. Aunado a esto, resistió la embestida mediática y publicitaria que quiso inflar a Xóchitl Gálvez, y se ha convertido en la primera mujer en tener posibilidades reales de ser presidenta de México.

Andrés Manuel López
Obrador: reducción de
la pobreza, programas
sociales, salario histórico,
súper peso, crecimiento
económico, Tren Maya,
Tren Transístmico. López
Obrador sigue siendo la
figura del año, del sexenio,
de la década y del siglo.

## **ENTRE GITANOS**

CARTA A LOS REYES MAGOS

En el Congreso de la CDMX, diputadas y diputados están portándose bien, para ver si los Reyes Magos y la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, les traen lo que pidieron. En vez de juguetes, se leen en sus cartas: diputaciones, alcaldías y senadurías.

> Especialista en Ciencia Política y Gobierno avilezraul@hotmail.com

